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Представьтесь, пожалуйста. 
Филоменко Юлия. Студентка 2 
курса 1 группы факультета 
ТОВ. 
Какой вид волонтерства у Вас 
был? 
Юлия: Я была волонтером прием-
ной компании летом 2018г. 
Почему Вы решили стать во-
лонтером приемной комиссии? 
Юлия: Мысли пойти в приемную 
комиссию у меня появились ещё 
когда сама была абитуриенткой, 
потому что, во-первых, мне пока-
залось это интересным: ты приоб-
ретаешь новые знакомства, об-
щаешься с ребятами, которые 
хотят поступить к нам в универси-
тет, даешь им советы, зная, что 
твои слова могут чем-то помочь. 
Во-вторых, это весело, так как 
коллектив волонтеров быстро 
становится сплоченным. 
В чём конкретно заключалась 
ваша работа в приёмной комис-
сии? 
Юлия: Я выдавала сертификаты 
централизованного тестирования, 
а в последние дни подачи доку-
ментов помогала абитуриентам 
заполнять заявления. 
Расскажите, сталкивались ли 
вы с какими-либо трудностями 
во время работы? 
Юлия: Как и любой человек – да. 
Могу отметить для себя такие: 
вечером я часто чувствовала се-
бя уставшей, так как был доста-
точно долгий рабочий день; так-
же, я человек сопереживающий и 
принимающий любую ситуацию 
близко к сердцу, поэтому мне бы-
ло больно наблюдать такую кар-
тину: абитуриент понимает, что 
не набрал достаточное количе-
ство баллов, чтобы пройти на вы-
бранную им специальность – по 
щекам катятся слёзы, а в глазах 
«пустота». Хотелось взмахнуть 
волшебной палочкой и совершить  

маленькое чудо. 
Какие были наиболее задавае-
мые вопросы от абитуриентов? 
Юлия: вопросов было много и 
абсолютно разные. Но чаще всего 
спрашивали: сложно ли учиться 
на выбранной ими специально-
сти, в какие общежития заселяют 
студентов факультета ТОВ и где 
эти общежития находятся, каким 
будет распределение. 
Расскажите, пожалуйста, о по-
следнем дне подачи докумен-
тов. Сложно было закрывать 
двери перед родителями абиту-
риентов?                                                       
Юлия: Могу сказать с уверенно-
стью, что последний день – это 
самый сложный день. Как в мо-
ральном, так и в физическом 
плане. Очень много суеты вокруг, 
много заявлений от абитуриен-
тов, так как особо мнительные 
постоянно перебрасывали доку-
менты с одной специальности на 
другую.  
Сложно ли было отправить ро-
дителей подождать своих де-
тей на улице?  
Да. Ведь я и сама совсем недав-
но была абитуриенткой и помню, 
что мама и папа переживали, воз-
можно, ещё больше, чем я сама. 
Но, правила есть правила. 
Как попасть в приёмную комис-
сию?                                                                                
Юлия: Нужна хорошая успевае-
мость и общественная актив-
ность. Конечно, главное – это же-
лание. Если Вы коммуникабель-
ный, ответственный человек с 
огромным желанием попробовать 
себя в чём-то новом, то почему 
бы и нет? Всё всегда в Ваших 
руках.                                                                          
Хотели бы в последующих го-
дах снова оказаться в приём-
ной комиссии и почему? 
Юлия: Конечно да! Я приобрела 
бесценный опыт общения с людь-

ми, работы в коллективе. Это от-
личная возможность помочь аби-
туриентам и нашему университе-
ту, а также получить кучу положи-
тельных эмоций! 
Представьтесь, пожалуйста. 
Александр: Ковалевский Алек-
сандр . Студент 2 курса 4 груп-
пы факультета ТОВ . 
В чём конкретно заключалась 
ваша работа в приёмной комис-
сии?  
Александр: До начала подачи до-
кументов абитуриентами, в уни-
верситете парням надо было раз-
бирать, перетаскивать из аудито-
рии в аудиторию парты и расстав-
лять их. После начала приема 
документов, нас разделили по 
должностям и факультетам. Мне 
досталась должность фотографа. 
Весь первых курс ходит с фото-
графиями на студенческих биле-
тах моей работы.  
Какие были наиболее задавае-
мые вопросы от абитуриентов? 
Александр: "Прямо тут?" Я рабо-
тал на фотокамере с электронной 
подписью, и абитуриентам было в 
новинку расписываться по интер-
активной досочке. Некоторые рас-
писывались на листике, который 
им давали при оформлении доку-
ментов, чтобы они нашли меня. 
Расскажите, пожалуйста, о по-
следнем дне подачи документов. 
Александр: В последний день по-
дачи документов действительно 
было много людей, перерывов 
никто не делал. Однако байки от 
преподавателей и старших курсов 
были страшнее действительно-
сти. Закончили мы часов в 8 вече-
ра. 
Изменилось ли отношение пре-
подавательского состава к вам 
после приемной комиссии?  
Александр: Да, действительно. Во 
время приемной комиссии было 
приятно ощущать себя частью 
чего-то большого, представите-
лем университета. Все студенты 
и преподаватели были очень 
дружны и едины. Часть команды - 
часть корабля, так сказать. С ра-
достью повторил бы этот опыт, 
однако жизнь - сложная штука. 
Редколлегия 
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Усадьба Хрептовичей — частично сохранившийся памятник усадебно-парковой архитектуры XVIII ве-
ка, расположенный в агрогородке Щорсы Новогрудского района. Дворец был построен в 1770—1776 гг. 
и полностью разрушен в XX веке. Сохранились только фрагменты усадьбы. Небезразличные к нашему 
прошлому и будущему люди, создали Фонд, чтобы возродить поместье, вернуть ему прежний облик и 

былое величие. Мы рады, что наш университет оказывает помощь в этом нелегком деле. 

Здравствуйте. Представьтесь по-
жалуйста. 
Добрый день. Бурак Алёна. Учусь 
на 3 курсе факультета ТОВ, специ-
альность ТЛП. 
Вы провели в усадьбе Хрептови-
чей, будучи волонтером. Это так? 
Совершенно верно. На протяжении 
двух недель мы с ребятами труди-
лись над восстановлением памятни-
ка усадебно-парковой архитектуры.  
Вы были командиром студенче-
ского отряда? Что в себя включа-
ет данная обязанность? 
Да, я была командиром студенче-
ского волонтерского отряда «Щорсы
-1». В мои обязанности входили: 
организация работы и досуга, осу-
ществление информационного 
обеспечения жизнедеятельности 
отряда, максимальная реализация 
творческой активности, воспитание 
патриотизма и веры в себя. Также я 
являлась посредником между дека-
натом и студентами-волонтерами, в 
какой-то степени несла ответствен-
ность за жизнь каждого. 
Был ли ранее опыт волонтер-
ства?  
В усадьбу Хрептовичей в этом году 
я приехала, как к себе домой. Про-
шлым летом уже принимала уча-
стие в восстановлении дворца. То-
гда я пробовала себя в роли волон-
тера впервые и очень ответственно 
и с волнением относилась к месту, 
где буду работать. Не прогадала! 
Приехав туда однажды, хочется 
возвращаться вновь и вновь. Во-
первых, это бесценный опыт работы 
в коллективе и новые знакомства. 

Во-вторых, я считаю себя патрио-
том, и мне приятно осознавать, что 
могу сделать мир лучше, помочь 
нашей стране в духовном развитии, 
сохранить культурные наследия, 
которых и так не очень много. 
Сколько человек обычно в заез-
де? 
От университета ездят ребята в три 
этапа. В нашем было 18 человек. 
Но, могу сказать, что каждый заезд 
индивидуален, как и количество во-
лонтеров, входящих в него. 
Как начинался ваш день и чем в 
течении дня вы занимались? 
Хороший вопрос! Мне приятно об 
этом вспоминать! День для нас 
начинался рано: просыпались в 7 
утра. После того, как каждый привел 
себя в порядок, мы обязательно 
шли завтракать, потому что сразу 
же предстоял нелегкий путь: нужно 
было добраться до места работы 
примерно за полчаса. В 9.00 мы 
начинали трудиться: парни рубили 
деревья и кусты, а девочки сносили 
их в кучу и сжигали. Иногда работа-
ли в парке Хрептовичей, но наши 
обязанности были идентичными, за 
исключением того, что ещё нужно 
было собрать и весь мусор. В 13.00 
шли обедать. После того, как все 
отдохнули, возвращались на работу 
вновь. После обеда трудились 
обычно с 15.00 до 17.00. Когда ра-
бочий день заканчивался, то мы 
шли отдыхать: играли во всевоз-

можные игры и просто общались 
друг с другом. Отдельное спасибо 
хочется сказать директору и учреди-
телю Фонда Анне Булде, так как 
благодаря ей действовал кинотеатр 
под открытым небом каждую среду, 
пятницу и субботу. 
У каждого человека должны быть 
выходные. Как вы проводили их 
с ребятами? 
Выходной у нас был только в вос-
кресенье, но этого хватало, чтобы 
отдохнуть. В этот день мы занима-
лись тем, чем и обычно после рабо-
ты: иногда сидели у костра, играли 
на гитаре, пели песни, рассказыва-
ли смешные истории, играли в во-
лейбол с местными ребятами.  
Расскажите о своих впечатлениях 
от заезда. 
Впечатлений и эмоций так много, 
что сложно их описать. Усадьба 
Хрептовичей – то место, которое 
завораживает, хочется приезжать 
снова и снова. Я приобрела ценный 
опыт работы в команде, общения с 
людьми, организации работы и до-
суга волонтеров, ещё больше полю-
била трудиться и помогать миру, 
который нас окружает. Минус от 
заезда был только один: мы были в 
Щорсах всего лишь две недели! Я 
хотела задержаться там ещё хотя 
бы на чуть-чуть. Было весело и ин-
тересно!  
Редколлегия 
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Представьтесь, пожалуйста 
Александр: Рафалович Александр.  
Студент 3 курса 3 группы факульте-
та ТОВ. 
Надежда: Меня зовут Русак Надеж-
да. Учусь на факультете ТОВ, сту-
дент 3 курса 7 группы 
 
Какой вид волонтерства у Вас 
был?                                                  
Александр: Два года подряд явля-
юсь волонтером в Любче. Участво-
вал в реставрационных работах по 
восстановлению Любчанского зам-
ка, когда был на первом и втором 
курсах. 

Надежда: В этом году я впервые 
хотела попробовать себя в роли 
волонтера, поэтому к выбору места 
я подошла с особым интересом. В 
конечном итоге, я остановила свой 
выбор на Любчанском замке, и, мо-
гу вас заверить, я не прогадала. 
 
Вы были командиром отряда в 
Любче? Что в себя включает дан-
ная обязанность? 
Александр: Да, я был командиром 
отряда волонтеров – студентов 
БГТУ в июле 2018 года. 
Командир отряда обязан: 
- Организовать деятельность волон-

терского отряда. 
- Отчитываться о работе отряда 
перед руководителем и организато-
ром проекта. 
- Осуществлять информационное 
обеспечение жизнедеятельности 
волонтерского отряда. 
- Организовывать продуктивный, 
творческий досуг членов отряда, их 
контакт с друг другом и совместную 
работу 
- Нести ответственность за психо-
логический климат и безопасность 
членов отряда. 
 
Кто был командиром Вашего за-
езда? В чем была его основная 
работа помимо реконструкции 
замка? 
Надежда: Командиром моего заезда 
был Рафалович Александр, помимо 
реконструкции замка, он поддержи-
вал наш боевой дух (если можно 
так выразиться); ребята с ним сове-
товались, как лучше сделать ту или 
иную работу. Мы его в шутку отцом 
прозвали: вроде как и шутка, а вро-
де так оно и было. 
Продолжение на 3 стр. 

Любчанский замок – памятник историко-культурного наследия XVI-XVII веков. Он соче-
тает в себе черты готики и ренессанса. За долгие годы истории он практически не 
перестраивался; по двум сохранившимся башням можно составить довольно точное 
представление, как сооружение выглядело несколько веков назад. Первоначально за-

мок в Любче был деревянным, он был окружен с трех сторон глубоким рвом, а четвер-
тый выходил на высокий берег Немана, где хозяева разместили хозяйственный дом, 

казармы, помещения для продовольствия.  
Первым владельцем замка был магнат Великого княжества Литовского Ян Кишка. 

В 2018 г. свыше 70 студентов ф-та ТОВ участвовали в 3 сменах по восстановлению 
Любчанского замка 
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Сколько обычно человек в заез-
де? 
Александр: В нашем заезде было 
26 человек. Это число непостоян-
ное, в том плане, что в каждом 
заезде число волонтеров может 
немного меняться. 
Надежда: Каждый заезд разный, 
как по количеству, так и по соста-
ву. Я бы сказала, что мне повезло. 
Я оказалась в заезде с ребятами с 
родного факультета, и было нас 
26 человек: 5 девочек и 21 маль-
чик. Я бы сказала, нас было как 
раз: ни много, и ни мало. Все бы-
ло в меру.  
 
Что предполагает волонтерство 
в Любче? Кто и что делал? 
Александр: Волонтеры, приезжаю-
щие в Любчу выполняют различ-
ные работы по восстановлению 
Любчанского замка. Часть задей-
ствована на отделочных работах, 
часть трудится на укладке пола в 
помещениях, часть студентов ра-
ботает на восстановлении фунда-
ментов замковой стены, очищает-
ся территория вокруг замка. Что 
касается девушек, то они работа-
ли на кухне, следили, чтобы мы 
всегда были сытыми и полны сил; 
одна из девушек помогала ребя-
там, помогала что-то поднести, 
или подавала какие-нибудь ин-
струменты. 
Надежда: 3 девочки работали на 
кухне, 1 на складе, 1 помогала 
ребятам, а что касается сильной 
части коллектива, то у них работа 
менялась чуть не каждый день. 
Один  из парней всегда помогал 
нам на кухне, так сказать, был де-
журным. Ребята клали кладку, де-
лали опалубку, работали в сто-

лярке, подвозили бут, делали 
лестницу, да и много чего другого, 
возможно я не все знаю, с кухни 
не было видно. 
 
Чем занимались в свободное 
время? 
Александр: В свободное время 
мы все вместе собирались: пели 
песни под гитару, рассказывали 
смешные истории, играли в фут-
бол вместе, а также с местными, 
гуляли по Любче, планировали 
наш день. Если говорить кратко, 
то мы отлично проводили время. 
Надежда: Мы гуляли по Любче, 
сидели с гитарой около костра, 
пели песни, ребята играли в фут-
бол,  мы придумывали меню на 
следующий день, писали список 
продуктов. Похоже на разделение 
обязанностей в обычной семье. 
 

Расскажите свой распорядок 
дня. 
Александр: В 07:30 я начинал де-
лать обход и будить мальчиков 
на завтрак. После того, как мы 
покушали, в 09:00 у нас была 
планёрка. На ней мы обсуждали 
самые важные вопросы, ставили 
себе цели и задачи, которые нуж-
но выполнить за день. Затем мы 
делились на бригады и каждый 
шёл на свой объект. В  14:00 был 
обед, затем мы отдыхали до 
16:00. Кто-то спал, кто-то загорал, 
многие беседовали друг с другом. 
Потом  в 16:00 была вторая пла-
нёрка (мы рассказывали, что сде-
лали за это время ,а затем опять 
идём на работу). Заканчивали 
работу в 20:00. Затем у нас был 
ужин, после него мы умывались и 
отдыхали. 

Надежда: Так как я работала на 
кухне, утро у меня начиналось 
раньше, чем у ребят. Мы растап-
ливали печь, готовили завтрак, 
будили ребят, кормили их, потом 
была планерка (командир рас-
сказывал планы на день), даль-
ше ребята работали на стройке, 
а мы шли в магазин за продукта-
ми, готовили обед, опять корми-
ли ребят, после чего у всех был 
тихий час, но в это время девоч-
ки прибирали кухню, потом еще 
одна планерка, еще один заход к 
плите, кормили ребят и отдыха-
ли. Казалось бы, целыми днями 
около плиты, но я не могу ска-
зать, что я сильно от этого уста-
вала. 
 

Что Вы посоветуете обязатель-
но взять будущим волонтерам в 
Любчу? 
Александр, Надежда: Хорошее 
позитивное настроение. Поболь-
ше рабочей одежды, обуви и пер-
чаток. 
 
Как думаете, такие мероприятии 
сближают людей? 
Александр: На все 100%. Мы все 
находим новых друзей, новые не-
забываемые эмоции. К тому же, 
многие получили хорошую практи-
ку работы со строительными ма-
териалами и большой опыт рабо-
ты в команде. 
Надежда: Конечно, наш заезд был 
очень дружным, и сейчас, когда 
мы пересекаемся в университете, 
мы не можем сдержать улыбок, 
потому что воспоминания пере-
полняют. 
Редколлегия 
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Как вы стали ответственными за 
волонтерство в общежитии? 
Александра: Появилось желание 
помогчь общежитию. На сайте  фа-
культета ТОВ было объявление о 
наборе  студенческого отряда  по 
помощи в общежитии. Подошла  к 
Рыжанкову Игорю Михайловичу, 
подала заявление, прошла отбор и 
решением деканата была зачисле-
на в состав отряда. А дальше, ду-
маю, проявились мои лидерские 
способности. Проявила инициативу 
и возглавила студотряд. На самом 
деле людей было не много.  Мы 
работали по сменам. На моей 
смене  было четверо, но я думаю, 
что мы справлялись со всеми по-
ставленными задачами. 
Кирилл: В официальной группе ТО-
Ва во ВКонтакте я увидел объявле-
ние, что набираются люди в волон-
терский отряд по оказанию техни-
ческой помощи общежитию. Я за-
интересовался и поэтому подал 
заявление. Таким образом, я стал 
волонтером. 
 
Расскажите о продолжительно-
сти работы волонтером. 
Александра: Начинали мы рабо-
тать в 9:00 утра, заканчивали в 
17:00. То, что я была «лидером», 
не давало мне никаких привилегий 
в  работе. 
Кирилл: Мы были задействованы 
20 дней, с 6 по 26 августа. 
 
Чем вы занимались в общежи-
тии в качестве волонтера? 
Александра: Количество работы  
находилось  в прямой зависимости 
от необходимости. Пару дней мы 
ходили по различным этажам и 
комнатам, осматривали их на нали-
чие посторонних (забытых) вещей. 
Были дни, когда мы красили обтёр-
тые (потрескавшиеся) предметы. 

Пропалывали клумбы, высаживали 
их.  
На последней неделе помогали с 
заселением студентов в общежи-
тие (заполняли договоры, выписы-
вали пропуска и т.д.). 
Кирилл: У волонтеров была разно-
образная работа. Утром мы поли-
вали клумбы около общежития, а 
после этого могли подметать тро-
туары около общежитий, красить 
люки и полы. Также волонтеры вы-
носили мусор и мыли окна, плиты, 
раковины, смесители. Работы было 
так много, что все сразу и не 
вспомнишь. 
 
С какими трудностями вы столк-
нулись, работая волонтером? 
Александра: Наверное, самое 
сложное — заселение. Очень боль-
шой поток людей. Не успеваешь 
сконцентрироваться на чём-либо. 
Студенты тоже были в напряжении 
из-за долго ожидания, т.к. стояла 
большая  очередь. Это понятно, 
что они хотели быстрее заселить-
ся, но и мы не роботы. Нас было 
двое на заселении. В этот период 
особо остро почувствовалась не-
хватка людей (рабочих рук).  Безот-
ветственность  некоторых студен-
тов тоже сыграла большую роль. 
Кирилл: Конечно, работы у волон-
теров было много, но трудностей 
практически не было. Нам давали 
задания, которые мы могли выпол-
нить. 
 
Оплачивали ли вы проживание в 
общежитии во время волонтер-
ства? 
Александра: Да, оплачивали. Мы 
работали с перерывом; вначале  
проработали неделю в июле, потом 
2 недели в конце августа. Оплачи-
вали соответственно за эти проме-
жутки времени. 

Были ли поблажки при заселе-
нии?  
Александра: Заселение можно счи-
тать поблажкой. А так, сохранились 
очень хорошие  отношения с заве-
дующей и воспитателями. 
 
Что вам понравилось в волон-
терстве? 
Александра: Вообще, я не первый 
год участвую в подобном. После 
первого курса участвовала в пара-
де на 3 июля. После 2 курса рабо-
тала  в Любче. В этом году решила 
попробовать волонтерство в обще-
житии.  Конкретно здесь мне боль-
ше всего понравилось общение с 
людьми. 
 
Что вам больше всего понрави-
лось в этой работе? 
Кирилл: Больше всего понравилось 
то, что время пролетало незамет-
но. И длилась работа не очень дол-
го: мы начинали в 9.00 и в 16.00 
уже были свободны. 
Были ли какие-то запоминающи-
еся случаи? 
Александра: Самые хорошие вос-
поминания связаны с прекрасными 
людьми. Первый человек — Миха-
ил Иванович (воспитатель). Он не 
пытался командовать нами, он ста-
рался помочь во всём. Когда мы 
пололи цветники, он не стоял и не 
наблюдал за всем этим , а  полол с 
нами вместе. Пытался как-то под-
бодрить и развеселить, и, честно 
говоря, у него это хорошо получа-
лось. Второй человек — заведую-
щая. После очень трудного дня за-
селения, когда мы даже не успева-
ли покушать, она нам принесла 
печенье и фрукты, в знак благодар-
ности за проделанную работу. 
 
Какой вы можете дать совет тем, 
кто хочет вступить в подобный 
студ. отряд? 
Александра:  Главное  — это жела-
ние помочь, а еще терпение и вни-
мательность. 
Кирилл: По своему опыту могу ска-
зать, что работа волонтером в об-
щежитии – это хорошая возмож-
ность получить в следующем году 
комнату и не думать о съеме квар-
тиры. Так же у волонтеров есть 
время на отдых после физического 
труда. Так что советую не затяги-
вать с подачей заявлений.  
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Здравствуйте! Представьтесь, 
пожалуйста. 
Здравствуйте, меня зовут Сымо-
ник Татьяна, я студентка 3 курса, 
специальность ФХМП, и коман-
дир студенческого отряда 
«Мгновение». 
 
Как происходило заселение в 
лагерь? 
Мы добирались на электричке от 
Минска до ст. Мясота полтора 
часа, потом нас встретили и до-
везли до лагеря на автобусе. В 
первый же день мы оформили 
документы и познакомились с 
персоналом. Поселили нас в 
административном корпусе, жи-
ли по 6 человек. В комнатах бы-

ли двухъярусные кровати, шкаф 
и умывальник.  
 
Какие виды и объекты работ 
вы должны были выполнять? 
В нашем отряде «Мгновение» 
было 12 человек. 3 человека 
работали на кухне, остальные – 
в корпусах. На кухне нужно было 
утилизировать отходы в специ-
альные контейнеры, убирать 
столы, мыть пол и другие пору-
чения руководства. За теми, кто 
работал в корпусах, закреплялся 
свой этаж. На этаже было по 8 
палат, 2 санузла, душевая ком-
ната и холл. Также между нами 
распределялись лестница и 
крыльцо.  
 
Как проходил ваш день? 
Вставали мы в 8:30, одевшись и 
умывшись, шли на завтрак. По-
сле завтрака сразу же приступа-
ли к работе. Нужно было уда-
лить пыль, помыть полы и сте-
ны, провести дезинфекцию в 
санузлах, проследить за наличи-
ем моющих средств и приспо-
соблений, вынести мусор. В 
нашей работе ключевую роль 
играло понятие 
«эффективность», ведь работы 
было много, а времени мало. 

Нужно было успеть все сделать 
до прихода детей, т.е. до обеда. 
Мусор нужно было выносить не-
сколько раз на день, так как в 
лагере отдыхало около 430 де-
тей. Спецодежду, перчатки, мо-
ющие средства и др. нам выда-
вали.  
 
Какие недостатки вы можете 
выделить? 
Работать в лагере мне очень 
понравилось, поэтому сложно 
выделить какие-либо недостат-
ки. Единственное, из-за постоян-
ного применения дез. средств 
перчатки очень быстро изнаши-
вались, руки стали более жёст-
кими, порой шелушились. Ну и 
так же прилегающие территории 
были обработаны от клещей, 
поэтому полакомиться ягодами 
не удалось. Наверное, это все, 
что я могу выделить. 
 
Сколько вы получили денег за 
работу? Что хорошего вы мо-
жете сказать о лагере? 
За работу нам заплатили по 225 
рублей, для студента это весьма 
неплохо. В лагере нас  кормили 
3 раза в день, повара готовили 
очень вкусно. Заходя в столо-
вую, в голове крутилась извест-

ная фраза 
«много есть 
вредно, а мало 
– скучно». Не-
маловажным 
было то, что в 
лагере была 
очень чистая 
вода. В сво-
бодное от ра-
боты время мы 
играли в во-
лейбол, посе-
щали концерты 
и детские дис-
котеки, просто 
общались. И, 
несмотря на 
все трудности, 
если бы была 
возможность 
поработать в 
лагере еще 
раз, я бы ей 
воспользова-
лась. 
Редколлегия 
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Участвовали ли Вы раньше в 
парадах?  
Да, я принимала участие в пара-
дах в своем родном городе Мо-
зырь. Впервые в таком масштаб-
ном мероприятии я была задей-
ствована еще в 3-м классе, там мы 
выступали с нашим танцевальным 
коллективом. Мне очень понрави-
лось, было много  впечатлений от 
такого мероприятия и очень радо-
вал тот факт,    что я была частич-
кой такого события. А дальше, ко-
гда появлялась возможность при-
нять участие в параде, я никогда 
не отказывалась. Мне всегда хоте-
лось быть частью огромного 
праздника. А здесь, в Минске, про-
ходит самый главный парад нашей 
страны, и принять в нем участие 
это очень почетно, на мой взгляд.  
 
Сколько человек участвовали в 
постановке? 
В эпизоде «флаг» (наша часть но-
мера) приняли участие 1000 деву-
шек из различных учебных заведе-
ний Минска, из БГТУ было около 
250 человек. 
 
Сколько дней в неделю были 
репетиции, сколько часов они 
длились? 
В конце недели нам выдавали гра-
фик репетиций на следующую не-
делю, но поменять что-либо могли 

в любой момент. В основном, бы-
ло 3-4 репетиции в неделю по 1,5-
2 часа, но с учетом времени, кото-
рое нужно, чтобы доехать до ме-
ста репетиции у меня уходило, 
примерно, часа 3-3,5. Одна из осо-
бенностей подготовки к параду в 
этом году, которая заставляла ис-
кать выход из ситуации, это то, что 
репетиции начались в мае (в про-
шлом году номер ставили за 2 не-
дели), во время семестра и мы 
работали непосредственно до 3 
июля. Преподаватели с понимани-
ем относились. 
 
Расскажите о том, как проходи-
ли репетиции и сборы на сам 
парад. 
Репетиции проходили в футболь-
ном манеже и СК «Динамо», позже 
мы уже репетировали непосред-
ственно на площади, и тут уже все 
зависело от погодных условий. 
Пару раз нас даже отпускали с ре-
петиции домой из-за погоды, но в 
основном мы отрабатывали свою 
постановку и в +30, и в дождь. Это 
было сложно, но мы справились. 
Сбор на парад был в 8.00 в СК 
«Динамо», оттуда мы организован-
но выходили на площадь. 
 
Трудно ли было совмещать уче-
бу и репетиции?  
Иногда, признаюсь честно, было 

нелегко, так как в конце семестра 
всегда более напряженно с уче-
бой, но было бы желание, тогда 
можно справиться со всеми труд-
ностями. 
 
Насколько сложной, по вашему 
мнению, была постановка? 
Постановка была несложной, но 
очень трудно было добиться син-
хронности. Именно над этим мы и 
работали так долго. 
 
Что включала в себя работа 
"начальником" ф-та ТОВ волон-
терства на 3 июля? 
Я обязана информировать участ-
ников о каких-либо изменениях в 
расписании репетиций, месте сбо-
ра и т.д., то есть я была неким по-
средником между организаторами 
и ответственными за университет 
и волонтерами. Также я несла от-
ветственность за посещение репе-
тиций всеми участниками. 
  
Какие остались впечатления? 
Впечатления наилучшие. Мас-
штабность парада, количество лю-
дей, задействованных в постанов-
ке восхищало. Сердце трепещет, а 
душа наполняется радостью и гор-
достью за то, что и я причастна к 
организации этого праздника. 
Редколлегия 

День Независимости, традиционно, отмечают массовыми гуляниями.  
Самой главной частью является масштабный парад. В этом году общая картина была дополнена 

массовым театрализованным эпизодом «Мой родны кут»! Студенты университета приняли в этом  
активное участие.   

Ответственной за волонтеров факультета являлась Астапович Анастасия (3 курс). 
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